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17 октября 2005 года 
 

            Г-н Председатель, 
 

Российская Федерация с 1998 года вносит в Первом комитете 
Генассамблеи ООН резолюцию "Достижения в сфере информатизации и 
телекоммуникаций в контексте международной безопасности".  

 
Учитывая масштабы влияния информационно-коммуникационных 

технологий  на все сферы жизнедеятельности общества и государства, Россия 
рассматривает вопрос международной информационной безопасности в 
качестве одного из наиболее приоритетных, требующего самого серьезного 
международного рассмотрения, прежде всего под эгидой ООН. 

 
Как показали дискуссии, в том числе на нынешней сессии 

Генассамблеи ООН, возможности враждебного использования 
информационно-коммуникационных технологий преступниками, 
террористами и государствами являются реальной угрозой безопасности на 
национальном, региональном и международном уровнях. Нам необходимо 
ясно понимать характер этих угроз и вызовов, которые возникают перед 
человечеством в связи с глобальной информатизацией, с тем, чтобы 
вырабатывать единые взаимоприемлемые подходы к их нейтрализации в 
целях укрепления международной информационной безопасности.  

 
Только так можно гарантировать максимальное использование 

преимуществ, предоставляемых информационно-коммуникационными 
технологиями и формирующимся глобальным информационным обществом, 
на благо всех стран мира. 

 
Мы находимся на начальной стадии осмысления этих весьма 

актуальных и чувствительных проблем. Полезная работа в этом отношении 
была проведена в рамках Группы правительственных экспертов ООН, 
созданной в соответствии с резолюцией Генеральной Ассамблеи ООН 58/32. 
Как известно, на данном этапе не удалось выйти на согласованные 
формулировки итогового доклада ввиду новизны и сложности самой 
проблематики. Тем не менее, дискуссия была, безусловно, конструктивной. 
Она содействовала лучшему пониманию всего комплекса вопросов, 
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связанных с международной информационной безопасностью, а также 
позиций отдельных стран. 

 
Экспертами Группы был продемонстрирован значительный интерес к 

рассмотрению проблематики международной информационной безопасности 
во всех ее гранях. Обсуждение в Группе было предметным, системным и 
заинтересованным, по ряду аспектов высказывались совпадающие или 
близкие оценки. 

 
Естественно, как и в любой политической дискуссии, особенно 

проводимой впервые по новой теме, были и разногласия. В основном, как нам 
представляется, они были связаны с взглядами стран на приоритетность тех 
или иных угроз в области международной информационной безопасности. 
Однако наличие таких угроз уже сегодня не оспаривается практически никем. 
Очевидно, что для выработки общих подходов к снижению угроз в этой 
сфере потребуется больше времени. Напомню, что Группа провела всего три 
непродолжительные сессии за два года. 

 
Российская Федерация полагает, что глобальная информатизация 

открывает широкие перспективы для прогрессивного развития человека,  
наций и человечества в целом. Однако наряду с этим, достижения в 
информационной сфере могут быть использованы в целях, не совместимых с 
задачами поддержания мировой стабильности и безопасности, соблюдением 
принципов суверенного равенства государств, мирного урегулирования 
конфликтов, неприменения силы и угрозы силой, невмешательства во 
внутренние дела государств, уважения прав и свобод человека. 

 
Особые опасения, на наш взгляд, вызывают угрозы враждебного 

использования информационно-коммуникативных технологий в военно-
политических, преступных и террористических целях.  

 
Особенностями информационных средств при их деструктивном 

применении являются общедоступность, во многих случаях – 
неизбирательность воздействия, возможность анонимного применения и 
маскировки под мирную деятельность, потенциал широкого трансграничного 
применения, экономичность и общая эффективность. Информационно-
коммуникативные технологии в своих целях могут использовать не только 
отдельные правонарушители и криминальные группы, но и террористические 
и экстремистские организации, а также государства во враждебных 
политических, военных, экономических и иных целях. 

 
Чрезвычайно опасно включение новейших информационно-

коммуникативных технологий в арсеналы террористических организаций. В 
резолюции Совета Безопасности ООН 1373 от 28 сентября 2001 года 
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подчеркивается, что растущее количество актов международного терроризма 
с использованием коммуникационных технологий для их подготовки и 
проведения «представляет опасность для жизни и благосостояния людей во 
всем мире, а также для мира и безопасности всех государств». 

 
Полагаем, что уязвимость информационного пространства и 

упомянутые особенности информационно-коммуникативных технологий 
делают их весьма привлекательным средством для оказания негативного 
воздействия на общество, его интересы, безопасность государств, 
организаций и граждан.  

 
Глобальный характер современных угроз, в том числе угроз 

международной информационной безопасности, доказывает, что 
безопасность в современном мире неделима и, следовательно, борьба с 
такими угрозами должна быть коллективной.  

 
Убеждены, что мы должны работать на упреждение во избежание 

повторения человечеством ошибок прошлого. У нас есть хорошие 
прецеденты: так, в этом году по инициативе Российской Федерации 
Генассамблеей ООН была принята международная Конвенция о борьбе с 
актами ядерного терроризма. Эта универсальная Конвенция была разработана 
именно на упреждение, то есть до совершения террористических актов с 
использованием ядерного материала и других радиоактивных веществ. 
Считаем это принципиально важным, полезным и своевременным шагом. 
Полагаем, что аналогичного подхода, нацеленного на принятие превентивных 
мер, международному сообществу было бы целесообразно придерживаться и 
в плане борьбы со всем комплексом угроз международной информационной 
безопасности.   

 
Учитывая заинтересованность государств в дальнейшем рассмотрении 

проблематики международной информационной безопасности во всех ее 
аспектах, считаем целесообразным продолжить ее обсуждение в Первом 
комитете и возобновить - как и прежде, в исследовательском формате - 
работу Группы правительственных экспертов. Это предлагалось как на ее 
заседаниях, так и на нынешней сессии Генассамблеи. Подчеркиваю: в 
исследовательском формате. Нам всем нужно лучше разобраться с этим 
явлением, чтобы развитие информационных технологий не втянуло 
человечество в очередной, качественно новый, виток гонки вооружений, как 
это случилось с ядерным оружием, чтобы сохранить ресурсы и финансы для 
целей развития, не допустить использования высоких технологий в области 
связи, информатизации и компьютеризации международными террористами. 

 
Надеемся, что в состав новой Группы правительственных экспертов 

смогут войти представители государств, ранее выражавших желание 
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участвовать в Группе, но не получивших такой возможности в 2004-2005 
годах. Это позволило бы Группе максимально использовать опыт, 
накопленный в различных странах мира в области международной 
информационной безопасности. Мы за расширение состава Группы, чтобы 
сделать ее более представительной. 

 
Г-н Председатель, 
 
Россия вносит на рассмотрение Первого комитета проект резолюции 

"Достижения в области информатизации и телекоммуникаций в контексте 
международной безопасности". Он основывается на предыдущих резолюциях 
по этому вопросу, принимавшихся консенсусом, и учитывает итоги 
деятельности Группы правительственных экспертов. 

 
Первоначально, исходя из важности продолжения рассмотрения 

проблематики международной информационной безопасности с 
минимальным перерывом, мы предлагали возобновить работу Группы 
правительственных экспертов с 2007 года. Однако, принимая во внимание 
бюджетные сложности с обеспечением финансирования работы Группы, 
начиная с упомянутого года, и идя навстречу пожеланиям наших партнеров, 
мы перенесли сроки начала работы новой Группы на 2009 год. Это - 
единственное изменение, которое мы внесли в текст проекта в сравнении с 
первоначальным вариантом, который был распространен по столицам. 

 
Готовы к тесному взаимодействию со всеми делегациями.  
 
Призываем делегации поддержать российский проект резолюции. 

Рассчитываем, что, как и в прошлые годы, он будет одобрен консенсусом. 
 


